



DEEPAM

Projekt für behinderte Dorfkinder

Aspiration, Auroville 605101,
Tamil Nadu, India.

Phone: +91-413-2623254

email: deepam@auroville.org.in

www.deepam-auroville.de

www.deepam-auroville.in



DEEPAM - Licht für Kinder

Deepam ist ein traditionelles Lichterfest, das in Südindien zum Jahresende bei Vollmond gefeiert wird. Deepam heißen auch die Ölleuchten mit Docht und offener Flamme, die für dieses Fest entzündet werden. Wir haben dieses Symbol als Namen für unser Projekt gewählt, weil wir mit unserer Arbeit Licht in den Alltag von behinderten Kindern und ihren Familien bringen wollen.



Die Geschichte unseres Projektes

Als Spielplatz unter Bäumen hat die Arbeit mit den von Behinderung betroffenen Kindern 1992 im südindischen Dorf Kulpalayam begonnen. 1995 konnten wir dann unseren ersten geräumigen Therapieraum beziehen. Mit Hilfe von Spendengeldern aus Deutschland konnten wir über die Jahre ein schönes Zentrum aufbauen mit Behandlungsräumen für Kinder, die ambulant kommen und Räumen für unser Ganztagsprogramm. Wir haben motivierte Mitarbeiter angestellt und weiter ausgebildet. Unsere Arbeit hat sich auf etwa 20 der umliegenden Dörfer ausweiten können. Mittlerweile betreuen wir 100 Kinder und Jugendliche mit verschiedensten Behinderungen und Bedürfnissen.



Angelika Ehrle aus Deutschland und die in Indien geborene Lawrence Selvi leiten gemeinsam das wachsende Projekt. Angelika ist Ergotherapeutin von Beruf; Selvi ist Krankenschwester und hat eine Weiterbildung in Sprachtherapie absolviert.



Die Vielfalt unserer Arbeit

Fast alle unserer Kinder kommen aus armen Familienverhältnissen, ohne soziale Absicherung. Um mit unserer Arbeit etwas erreichen zu können gilt es, die gesamte Familiensituation zu berücksichtigen. Da viele unserer Kinder lebenslange Hilfe brauchen, ist es wichtig, die Eltern mit einzubeziehen und ihnen Übungen zu zeigen, die sie mit ihren Kindern machen können. Unser Engagement erfordert viel Geduld und Ausdauer und führt nur in kleinen Schritten zum Erfolg. Das tropische Klima mit extremer Luftfeuchtigkeit und Hitze, monatelanger Trockenheit, heftigen Monsun-Regenfällen erschwert unsere Arbeit. Hinzu kommt die schlechte Infrastruktur, z.B. beschädigte Straßen oder anhaltende Stromausfälle. Wegen Unterernährung, Mineralstoffmangel, Darmparasiten und Infektionskrankheiten benötigen viele unserer Kinder medizinische Betreuung. Für Untersuchungen und Operationen stellen wir sie bei Fachärzten vor und versorgen sie mit Medikamenten und Hilfsmitteln wie Hörgeräten, Geh-Hilfen oder Rollstühlen. Bei Bedarf machen wir auch Hausbesuche in abgelegenen Dörfern. Babys und Kleinkinder kommen mit ihren Eltern zur Krankengymnastik, Ergotherapie und/oder Sprachtherapie. Für ältere Kinder und Jugendliche, die wegen ihrer Behinderung keine Regelschule besuchen können, bieten wir Ganztagsbetreuung an. Jedes Kind erhält ein individuelles Programm; einzeln oder in kleinen Gruppen lernen die Kinder - soweit möglich - Rechnen, Lesen und Schreiben. Hygiene wie Zahnpflege, Hände waschen, eine Toilette zu benutzen und sich selbständig anzuziehen, wird allen vermittelt. In der großen Gruppe gibt es Spaß und Spiel, Basteln, Schwimmen, Sport und Ausflüge. Die Gruppe ist auch wichtig, um adäquates Sozialverhalten zu üben, z.B. Rücksicht zu nehmen oder Schwächeren zu helfen.



Was wir erreicht haben

- ★ Wir bieten qualifizierte Therapie für Kinder mit verschiedensten Behinderungen an.
- ★ Mit unserem kleinen Schulbus wurde es möglich, Kinder aus weiter abgelegenen Dörfern zu Deepam zu bringen.
- ★ Wir bieten qualifizierte ambulante Betreuung für Babys und Kinder, die mit ihren Eltern kommen.
- ★ Alle Kinder erhalten gesunde Ernährung und Gesundheitsfürsorge.
- ★ 25 Kinder und Jugendliche, die an unserem Ganztagsprogramm teilnehmen, erhalten grundlegende Bildung und exzellente soziale Betreuung.
- ★ Ältere Studenten erlernen bei uns lebens-praktische und handwerkliche Fertigkeiten, oder wir vermitteln sie außerhalb entsprechend weiter.

Jede Spende zählt

Deepam wird ausschließlich durch Spenden finanziert. Mit dem Ausbau unserer Arbeit und der allgemeinen Preiserhöhung in Indien, steigen die Kosten für Gehälter, Transport, Nahrungsmittel, Medikamente, Hilfsmittel, und andere Materialien. Wir freuen uns über Ihre Unterstützung, die unsere Arbeit weiter möglich macht und unseren Kindern eine lebenswertere Zukunft bietet.



Das Deutsch Indische Kinderhilfswerk unterstützt Deepam seit vielen Jahren und hat durch regelmäßige Spenden erheblich zum Aufbau des Projektes beigetragen. Die Spendenanschrift:

Deutsch-Indisches Kinderhilfswerk e.V.
Kto.-Nr.: 218 500
BLZ: 370 100 50
Postbank Köln

Überwiesene Spenden werden abzugsfrei an uns weitergeleitet. Das Deutsch Indische Kinderhilfswerk sendet Ihnen am Jahresende einen Spendenbeleg für das Finanzamt zu.

Für Online-Spenden siehe: www.d-i-k.org

